
Госипотечной компании удалось
снизить  платежи  по  ипотеке
для бюджетников с 15% до 10%
— Шамкеев
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. В настоящее
время государственная ипотечная компания (ГИК) выдает ипотеку
для  приобретения  жилья  работникам  бюджетной  сферы  по  10%
годовых.  Об  этом  сообщил  председатель  правления  ОАО
«Государственная  ипотечная  компания»  Кыргызской  Республики
Бактыбек Шамкеев на заседании фракции «Кыргызстан» в пятницу.

«Если ранее ипотека работникам бюджетной сферы выделялась под
14-15% годовых, то нам удалось ее снизить до 10% годовых», —
сообщил он.
По  словам  главы  компании,  ипотека  учителям,  врачам  и
госслужащим выдается сроком до 15 лет, ранее выдавалась до 10
лет.

«Ипотека выдается в сумме до 3 млн сомов, при этом залогом
выступает приобретаемое жилье», — пояснил он.

Как сообщил глава компании, при этом совокупный доход граждан,
желающих получить жилье, должен составлять: в Чуйской области
и в городе Бишкек — 46 тыс. сомов в месяц, в Таласской области
— около 20 тыс. сомов.

Зарплата  председателя
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госипотечной  компании
Шамкеева составляет 107 тыс.
сомов
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. Заработная плата
председателя  председатель  правления  ОАО  «Государственная
ипотечная компания» Кыргызской Республики Бактыбека Шамкеева
составляет 107 тыс. сомов в месяц. Об этом стало известно на
заседании фракции «Кыргызстан» в пятницу.

«На сегодняшний день я получаю на руки 107 тыс. в месяц, наши
сотрудники получают 30-40 тыс. сомов ежемесячно», — сообщил
глава Бактыбек Шамкеевна на вопрос депутатов: «Какой оклад у
председателя и сотрудников госипотечной компании?».

«Компания создана 11 месяцев назад, вы пришли на эту должность
совсем  недавно,  позволяет  ли  вам  совесть  получать  такую
зарплату? По-моему, в нашей стране даже президент страны не
получает зарплату в размере 100 тыс. сомов», — поинтересовался
депутат Салайдин Айдаров.
«Моя совесть позволяет получать такую зарплату, потому что мой
опыт  позволяет  получать  такой  оклад,  ранее  я  работал  в
международной  компании,  где  зарплата  в  2-3  раза  выше»,  —
ответил Б. Шамкеев, добавив, что он пришел на эту должность по
конкурсу  и  отказался  от  прежней  работы  для  того,  чтобы
работать во благо народа.

«Если  вы  хотите  работать  во  благо  народа,  стоит  ли
устанавливать столь высокий оклад?», — не унимался депутат.

«Если бы я был миллиардером как Дональд Трамп, то может быть,
работал бы без зарплаты»,- ответил Б.Шамкеев.

По его словам, депутаты не раз интересовались его окладом и
выражали  возмущение,  но  в  то  же  время  не  учитывают,  что
отдельные граждане также получают высокий заработок, который
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не вызывает таких возмущений как его зарплата.
«К примеру, в Кыргызстане тамада за один вечер получает от
$500 до $1,5 тыс., певец за 15 минут получает $500 и выше, но
это не вызывает никаких нареканий в обществе», — отметил он.

В  свою  очередь  депутат  Алмаз  Токторов  отметил,  что
председатель  госипотечной  компании  показывает  хорошие
результаты  работы,  поэтому  государство  должно  быть
заинтересовано в том, чтобы хорошие специалисты работали во
благо страны.

«Вы говорите, согласились работать за низкую зарплату. Я знаю
вас как хорошего специалиста, когда вы устраивались на работу,
не  ставили  своим  условием  повышение  оклада  при  хороших
результатах?» — задал вопрос депутат.

На что Б.Шамкеев ответил, что прежде, чем требовать высокий
оклад, он намерен показать свою работу на данном посту.
«Но я вам все же рекомендую поставить такие условия, вас ведь
на  прежней  работе  не  ждут,  а  стране  нужные  хорошие
специалисты, вы и ваша команда должны быть уверены, что ваш
труд будет оценен по достоинству», — отметил депутат Алмазбек
Токторов, обращаясь к председателю госипотечной компании.

В  Кыргызстане  более  40%
населения  принимают
антибиотики без рецепта врача
– Мурзалиев
Бишкек.  18  ноября.  КирТАГ  –  Мунара  Боромбаева.  Более  40%
населения принимают антибиотики без рецепта врача. Об этом
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сообщил  заместитель  министра  здравоохранения  КР  Амангелди
Мурзалиев во время пресс-конференции в пятницу.

«Республиканский центр укрепления здоровья и Общественный фонд
«Сохраним здоровье» с 2013 по 2015 годы провели выборочный
опрос среди населения по поводу их отношения к антибиотикам и
случаев  их  применения.  Нами  был  проведен  опрос,  согласно
которому  выяснилось,  что  около  40%  населения  употребляет
антибиотики  без  рецепта  врача,  по  совету  друзей  и
родственников  или  следуют  по  рекламе.  52%  опрошенных  не
соблюдают  режима  приема  лекарственных  препаратов,  особенно
антибиотиков. За советом к фармацевту обращаются от 40% до 60%
респондентов.  Половина  респондентов  перестают  принимать
антибиотики, как только им становится лучше. 70% опрошенных
занимаются самолечением», — сказал он.

Чиновник отметил, что с каждым годом становится больше аптек,
а население меньше обращается к врачам. «Не правильный или
чрезмерный  прием  антибиотиков  вызывает  новые  болезни.  Нам
нужно  информировать  население,  поэтому  мы  и  поддержали
инициативу  ВОЗ  провести  в  Кыргызстане  Неделю  правильного
использования  антибиотиков.  С  14  по  18  ноября  мы  провели
круглые  столы,  распространили  плакаты.  В  регионах  наши
специалисты провели информационную работу среди населения», —
добавил А. Мурзалиев.

Автодорога  Мырза-Аке  —
Алайкуу временно закрыта для
проезда
Бишкек.  18  ноября.  КирТАГ  –  Мунара  Боромбаева.  Автодорога
Мырза-Аке  —  Алайкуу  временно  закрыта  для  проезда  из-за
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снегопада. Об этом сообщает МЧС КР в пятницу.

По информации ведомства, из-за схода лавин автодорога Мырза-
Аке  —  Алайкуу  временно  закрыта  для  проезда.  Так,  на  75-й
километр дороги сошло 360 кубометров снега, на 85-м — 400 и на
98-м — 600. На автодороге проводятся очистительные работы.

Трамп  предложил  пост
советника  по  нацбезопасности
экс-главе разведки Пентагона
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Генерал-лейтенант армии США в
отставке Майкл Флинн получил предложение избранного президента
Дональда Трампа занять пост советника по вопросам национальной
безопасности,  сообщают  в  Белом  доме,  передает  Афганское
телеграфное агентство (АфТАГ).

В 2012-2014 годах Флинн возглавлял разведывательное управление
министерства  обороны  США  (РУМО).  Он  утверждает,  что  его
заставили уйти в отставку с этого поста из-за его взглядов на
радикальный ислам, отмечает ВВС.

На  данный  момент  источники  информагентств  в  президентской
администрации  не  сообщают,  согласился  ли  Флинн  вступить  в
должность.

С февраля по ноябрь генерал-лейтенант был одним из советников
Трампа, пока шла его избирательная кампания. Для назначения
советника избранному президенту не нужно заручаться поддержкой
Конгресса.

Указывается, что в прошлом году Флинн посетил праздничный ужин
в  Москве  по  случаю  10-летия  российского  англоязычного
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госканала RT, ранее известного как Russia Today, чем сильно
удивил истеблишмент. Как сообщали СМИ, на мероприятии экс-
глава разведки Пентагона находился рядом с главным редактором
телеканала  Маргаритой  Симоньян  и  неподалеку  от  российского
президента Владимира Путина.

Позже, в интервью RT Флинн заявил, что США и Россия должны
работать вместе, чтобы решить проблему гражданской войны в
Сирии и справиться с терроризмом.

Сам  же  Трамп  утром  18  ноября  удостоился  комплиментов  от
японского премьер-министра Синдзо Абэ, который счел, что его
встреча  с  новоизбранным  американским  президентом  в  нью-
йоркской  «Трамп-тауэр»  прошла  в  «теплой  и  доверительной»
обстановке.

Абэ также выразил уверенность, что «Трамп не подведет», и с
ним можно будет построить отношения, основанные на доверии.

Указывается, что Трамп также ранее говорил, что он восхищается
Синдзо  Абэ,  но  при  этом  неоднократно  позволял  себе
пренебрежительно высказываться о главных союзниках Америки в
Азии.

Кроме того, республиканец обвинял Токио и Сеул в том, что те
выделяют  недостаточно  денег  на  поддержание  американского
военного контингента в своих странах, насчитывающего в общей
сложности 80 тыс. человек.

Глава генштаба ВС КР заявил о
предстоящем  реформировании
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Вооруженных сил
Бишкек.  18  ноября.  КирТАГ  –  Айзура  Чыкынова.  Необходимо
наметить пути дальнейшего реформирования Вооруженных сил. Об
этом  сказал  начальник  генерального  штаба  Вооруженных  сил
Кыргызской Республики генерал-майор Райимберди Дуйшенбиев на
коллегии в пятницу.

Он  отметил,  что  целью  коллегии  генштаба  ВС  КР  ставится
рассмотрение  наиболее  актуальных  вопросов,  стоящих  перед
Вооруженными  силами,  а  именно  —  наметить  пути  дальнейшего
реформирования ВС, подвести итоги уходящего года, определить
первоочередные задачи на 2017 год, а также заслушать отчеты по
исполнению задач, поставленных решениями предыдущей коллегии.

«Во всех ведомствах, входящих в структуру Вооруженных сил,
прошли  коллегии  и  оперативные  сборы.  По  итогам  даны
соответствующие  поручения  во  все  структуры»,  —  сказал
Р.Дуйшенбиев.

Премьер  госсовета  КНР  Ли
Кэцян поздравил Жээнбекова с
назначением  на  должность
премьер-министра
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Премьер Государственного совета
Китайской  Народной  Республики  Ли  Кэцян  поздравил  Сооронбая
Жээнбекова  с  назначением  на  должность  премьер-министра
Кыргызской  Республики.  Об  этом  сообщает  пресс-служба
правительства  КР.
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«С большой радостью узнал о Вашем назначении на пост Премьер-
министра Кыргызской Республики, по случаю чего выражаю Вам
искренние  поздравления.  В  последние  годы  при  наших  общих
усилиях наблюдается здоровое, стабильное и динамичное развитие
китайско-кыргызских  отношений.  Непрерывно  углубляется
политическое  взаимодоверие,  расширяется  сотрудничество  в
экономической  и  гуманитарной  сферах,  а  также  в  области
обеспечения безопасности и других областях, осуществляется ряд
важнейших  совместных  проектов,  что  принесло  реальные  и
ощутимые блага народам обеих стран. Китайская сторона готова
прилагать  совместные  усилия  с  кыргызской  стороной  к
продвижению строительства Экономического пояса Шелкового пути
и  сотрудничества  в  области  производственных  мощностей  для
того,  чтобы  развитие  китайско-кыргызских  отношений  принесло
еще  больше  благ  народам  обеих  стран»,  —  отмечается  в
поздравлении  премьера  госсовета  КНР  Ли  Кэцяна.

Ли  Кэцян  пожелал  премьер-министру  С.  Жээнбекову  дальнейших
успехов на высшем руководящем посту.

В  Кыргызстане  42%  населения
имеют  высшее  образование  –
минобразования
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. В Кыргызстане
42%  населения  имеют  высшее  образование.  Об  этом  сообщил
заместитель министра образования и науки КР Нурмамат Эсенкулов
на заседании фракции «Кыргызстан» в пятницу.

«Сейчас вы говорите, что молодежь поголовно получает высшее
образование, однако это не так, у нас лишь 42% от 6 млн
населения имеют высшее образование»,- сообщил он, отвечая на

https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-42-naseleniya-imeyut-vysshee/
https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-42-naseleniya-imeyut-vysshee/
https://rus.gateway.kg/v-kyrgyzstane-42-naseleniya-imeyut-vysshee/


вопрос депутата Нурбека Алимбекова.

По словам чиновника, для сравнения в развитых странах процент
населения, имеющего высшее образование, намного высок.
«К  примеру,  в  Южной  Корее  процент  образованных  граждан
составляет 80-90%», — добавил он.

По  словам  замминистра,  правительство  и  депутаты  должны
поддерживать стремление граждан получить высшее образование.
«Если  наша  молодежь  получит  образование,  она  всегда  может
найти работу, наши мигранты, не будут в чужой стране подметать
улицы и мыть полы, они могут найти работу по специальности»,-
добавил он.

Как  отметил  Н.Эсенкулов,  в  настоящее  время  в  Кыргызстане
насчитывается 55 высших учебных заведений, из которых набор
абитуриентов на 2016-2017 учебный год осуществили 53 ВУЗа, в
которых обучаются 174 студента.

«Количество ВУЗов, а также их филиалы, мы сократили. Увеличили
число лицеев, число которых достигло 101 и количество ПТУ,
число которых достигает 134», — добавил он.

Отметим,  на  заседании  фракции  депутат  Нурбек  Алимбеков
отметил, что минобразования не следит за качеством образования
в  высших  учебных  заведениях  и  предложил  сократить  их
количество.

«Кыргызы  народ  гордый,  если  сын  соседа  учится  в  ВУЗе,  то
каждый считает своим долгом обучить своего ребенка в ВУЗе. Но
нет гарантии того, что сын или дочь этого гражданина получит
качественное  образование»,  —  сказал  депутат,  добавив,  что
вместо  высших  учебных  заведений,  на  территории  страны
необходимо увеличить количество профтехучилищ, где абитуриенты
могут получить востребованные профессии.
Отметим,  депутаты  рассматривают  поправки  в  закон  «Об
образовании»  во  втором  чтении.



Минобразования  предлагает
повысить  требования  к
кандидатам  на  должность
ректора национального вуза
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – Альбина Метерова. Министерство
образования  и  науки  КР  предлагает  повысить  требования  к
кандидатам на должность ректоров национальных высших учебных
заведений.  Соответствующий  законопроект  на  рассмотрение
депутатов представил заместитель министра образования и науки
Нурмамат  Эсенкулов  на  заседании  фракции  «Кыргызстан»  в
пятницу.

«Мы предлагаем повысить требования к кандидатурам на должность
ректора национального высшего учебного заведения», — сообщил
чиновник.
По его словам, в частности, проектом предлагается допускать к
участию в выборах на должность ректоров вузов, имеющих статус
«национальный», специалистов, имеющих ученую степень доктора
наук и ученое звание профессора или почетное и ученое звание.

«Последнее  требование  включено  с  учетом  специфики  вузов  в
сфере культуры и искусства», — добавил он.

Как  сообщил  замминистра,  проектом  закона  предлагается
установление  дополнительных  квалификационных  требований  к
кандидатам, претендующим на участие в выборах на должность
руководителя  высшего  учебного  заведения,  имеющего  статус
«национальный».

По  словам  чиновника,  статус  «национальный»  присваивается
только отдельным государственным образовательным организациям,
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вносящим  значительный  вклад  в  воспитание,  обучение,
профессиональное  становление  личности.  В  настоящее  время  в
республике  функционируют  четыре  вуза  со  статусом
«национальный»:  Кыргызский  национальный  университет  им.  Ж.
Баласагына, Кыргызский национальный аграрный университет им.
К.  И.  Скрябина,  Кыргызская  национальная  консерватория  им.
К.Молдобасанова,  Национальная  академия  художеств  Кыргызской
Республики.

МИД  Кыргызстана  и  России
провели  консультации  по
борьбе  с  международным
терроризмом
Бишкек. 18 ноября. КирТАГ – 17 ноября 2016 года в Москве
состоялись консультации между министерствами иностранных дел
Кыргызской  Республики  и  Российской  Федерации  по  борьбе  с
международным терроризмом. Об этом сообщает пресс-служба МИД
КР в пятницу.

Как отмечается, делегацию МИД КР возглавила Первый заместитель
министра  иностранных  дел  КР  Динара  Кемелова,  МИД  РФ  —
заместитель министра иностранных дел РФ Олег Сыромолотов.

В рамках данных консультаций представители внешнеполитических
ведомств  двух  стран  обсудили  вопросы  совместного
противодействия  ИГИЛ,  борьбы  с  финансированием  терроризма,
недопущения  радикализации  общественных  настроений,  а  также
контртеррористического  сотрудничества  в  рамках  ООН,  ШОС  и
ОДКБ.
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В  ходе  консультаций  Д.Кемелова  подчеркнула  важность
консолидации  усилий  и  своевременного  обмена  информацией
компетентных органов двух стран по предотвращению современных
вызовов и угроз безопасности.

В  тот  же  день  прошли  межмидовские  консультации  по
двустороннему  сотрудничеству  между  Первым  заместителем
министра иностранных дел КР Д.Кемеловой и статс-секретарем –
заместителем министра иностранных дел РФ Григорием Карасиным.

В ходе консультаций представители двух ведомств обсудили весь
спектр  двустороннего  сотрудничества,  включая  политическое,
торгово-экономическое,  культурно-гуманитарное  направления
взаимодействия,  а  также  вопросы,  связанные  с  пребыванием
граждан Кыргызстана в России, их трудоустройством, выведением
из  так  называемого  «черного  списка»,  ходом  расследования
уголовного  дела  по  пожару,  в  котором  погибли  граждане
Кыргызстана.


